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сфо итоги года

1. Перестроили бюджет
В первое время после назначения в Омскую 
область мне приходилось оперативно ре-
шать накопившиеся ранее проблемы. И та-
ких «пожаров» поначалу было особенно мно-
го. Но еще формируя бюджет 2018 года, мы 
старались предусмотреть «деньги на раз-
витие» — на поддержку промышленности, 
стимулирование экономики. Провели аудит 
подведомственных предприятий, выстрои-
ли там более эффективную работу. Мы за-
планировали серьезные системные проек-
ты на основе качественного анализа потреб-
ности. Сформировали программу по ренова-
ции всех омских школ: в бюджете на каждый 
год заложены средства на планомерный ре-
монт зданий. Уже реализуется программа по 
развитию системы водоснабжения в регио-
не, поскольку пока качество питьевой воды 
в сельских районах оставляет желать лучше-
го. Мы ориентируемся на включение регио-
на в федеральные целевые программы. Но 
кабинет министров четко осознает, что на-
дежды только на федеральную поддержку 
быть не должно. Необходимо работать вну-

три региона, работать с инвесторами и уве-
личивать доходную базу.

2. Взялись за экологию
Вопросы экологической безопасности осо-
бенно важны для Омской области. Прези-
дент Владимир Путин в «майском указе» 
включил Омск в число 12 промышленных 
городов, где особенно остро стоит пробле-
ма загрязнения воздуха. Задача региона — к 
2024 году сократить объемы вредных выбро-
сов на 20% к уровню прошлого года. Совмест-
но с крупными промышленными предпри-
ятиями мы подготовили комплексный план 
по улучшению экологической обстановки.

Одна из особенностей Омска — угольная 
энергетика, ее доля в общем объеме выбро-
сов превышает 36%. Энергетики планируют 
активнее заниматься модернизацией очист-
ного оборудования. Летом на самой мощной 
ТЭЦ-5 уже запущен современный электро-
фильтр, который обеспечивает эффектив-
ную очистку технологических газов.

Омский нефтеперерабатывающий завод 
планирует реализовать в этой сфере мас-
штабную программу реконструкции, бюд-
жет которой — около 100 млрд руб. Благода-
ря этим мероприятиям выбросы снизятся 
более чем на треть.

Включился в эту работу и Омский завод 
техуглерода. Осенью на производстве введе-
на установка герметичного слива сырья, ко-
торая исключает распространение неприят-
ного запаха.

Экологические проекты сегодня реали-
зуют и другие предприятия региона. С этого 
года мы начали заключать с ними соглаше-
ния об экологическом партнерстве, в рамках 
которых предусмотрен свободный доступ 
на предприятие в случае, если оно попадает 
под подозрение в выбросах. Кроме того, в ре-
гионе появилась система наблюдения за со-
стоянием атмосферного воздуха: это центр 
экологического мониторинга, регулярный 
анализ проб воздуха, мобильная эколабора-
тория, «горячие линии», а также мониторинг 
сообщений в СМИ и соцмедиа.

3. Наладили взаимоотношения
Хотел бы также назвать ключевое событие 
для региона, которое сегодня отмечают все 
жители области: мы вышли на принципи-

ально иной уровень взаимодействия с му-
ниципалитетами, выстроен совершенно 
другой диалог с мэром административного 
центра. В конце 2017 года на должность мэ-
ра Омска была избрана Оксана Фадина. У нас 
одна задача — сделать все, чтобы Омск раз-
вивался такими же темпами, как другие го-
рода-миллионники России.

Весь год региональное правительство 
и мэрия Омска работали в тесном взаимо-
действии, как единая команда. Омичи зна-
ют, что так было не всегда. Недопонимание, 
а порой и противостояние властей разного 
уровня всегда отражается на качестве жизни 
людей. Вот часть «пожаров», которые мы ту-
шили в начале года, как раз и была связана с 
отсутствием совместной работы городской и 
областной власти.

4. Обновили общественный 
транспорт
Одной из ключевых проблем региона оста-
ется изношенный общественный транс-
порт. И первым делом в уходящем году мы 
взялись за его обновление. Этого давно не 
было, и автобусы имеют морально устарев-
ший вид. Однако эта работа должна вестись 
системно, включая и развитие общерегио-
нальной транспортной сети. Цель — свести 
воедино все виды маршрутов на территории 
региона и все виды транспорта, чтобы син-
хронизировать графики и создать для лю-
дей удобную систему пересадок. Тогда ни-
кому не придется мерзнуть на остановках. 
Запустить систему нужно уже в следующем 
году. Но новая транспортная схема и старые 
разваливающиеся автобусы несовместимы. 
А 90% тех автобусов, которые еще в этом году 
ездили по Омску, были изношены.

Результатом той работы, которую мы ве-
дем совместно с мэром, стало обновление 
автопарка. Мы приняли решение приобре-
сти для Омска 220 новых автобусов. Полови-
на из них сейчас уже курсируют по маршру-
там. Остальные машины должны приехать 
в Омск в последних числах декабря. Следу-
ющим шагом станет обновление автопарка 
для областных маршрутов.

5. Занялись инфраструктурой
Реализация программы «Формирование 
комфортной городской среды» для Омской 

области — тоже вызов. Благодаря этой зада-
че мы не только повысили комфорт и улуч-
шили условия проживания омичей, но и вве-
ли новый подход к участию граждан в благо-
устройстве своего города и районных цен-
тров. Это было оценено горожанами. Напри-
мер, за реконструкцию бульвара Победы в 
Омске у нас проголосовало около 90 тыс. че-
ловек. В этом году совместно с жителями мы 
привели в порядок более двухсот дворовых 
и почти три десятка общественных терри-
торий в Омске и сельских районах. Скверы, 
парки, бульвары, площади… Объемы и тем-
пы для Омской области ранее не виданные.

Не могу обойти стороной и такое печаль-
ное для нас событие, как временный отъезд 
хоккейной команды «Авангард». Из-за ава-
рийного состояния ледовой «Арены Омск» 
наша хоккейная команда вынуждена бы-
ла в этом сезоне переехать в подмосковную 
Балашиху.

Омичи особенно трепетно относятся к 
хоккею. Отъезд «ястребов» шокировал бо-
лельщиков. Я тоже болельщик. И меня также 
тревожит дальнейшая судьба «Авангарда». 
Сейчас мы ждем завершения обследования 
«Арены Омск». И вместе с клубом и компани-
ей «Газпромнефть» выстраиваем план даль-
нейших действий. Мы настроены сохранить 
команду и вернуть ее домой — в Омск.

«Задача региона — к 2024 году сократить объемы вредных 
выбросов на 20% к уровню прошлого года»

В уходящем году правительство Омской 
области  наладило взаимоотношения  
с мэрией Омска

«Одной из ключевых проблем региона остается изношенный 
общественный транспорт»

«Из-за аварийного состояния ледовой „Арены Омск“ наша хоккейная 
команда вынуждена была в этом сезоне переехать в подмосковную 
Балашиху»

Топ-5 вызовов года
Оценка губернатора Омской области Александра Буркова
«В Омской области сохраняется высокая долговая нагрузка при слабой доходности. Мы над этим работаем, региону оказывает поддержку 
федеральный центр. Так, в прошлом году на сбалансированность бюджета нам была выделена беспрецедентная сумма — 8,5 млрд руб.  
Благодаря ей мы частично смогли решить проблемы в тех сферах, где много лет не хватало финансирования. К 2019 году расходы областно-
го бюджета приблизились к 89 млрд руб. Такой суммой регион будет располагать впервые».

Источник: правительство Омской области

омск

Инвестиционная карта Омской области

2016	 2017	 	2018	(оценка)

Объем ВРП, млРд Руб.

636,6 666,1 720,4

КРуПНейшие  
НалОгОПлаТельщиКи

1. АО «Сан Инбев»

2. АО «Газпромнефть — Омский НПЗ»

3. ПАО «Сбербанк России»

4. ООО «Полиом»

5. ПАО «Газпромнефть»

6. ОАО «РЖД»

7. АО «Территориальная генерирующая 
компания №11»

8. ПАО «Транснефть»

9. АО «Транснефть — Западная Сибирь» 

10. АО «Научно-производственный центр 
газотурбостроения „Салют“»

Объем иНВесТиций На 
душу НаселеНия, Тыс. Руб.

 2016 2017 2018, 
оценка

44,6 45,5
53,5

сТРуКТуРа иНВесТиций 
В ОсНОВНОй КаПиТал ПО 
Видам эКОНОмичесКОй 
деяТельНОсТи с яНВаРя  
ПО сеНТябРь 2018 гОда, %

Обрабатывающие производства — 60,4
Сельское, лесное хозяйство, охота, рыбо-
ловство и рыбоводство — 6,3
Обеспечение электрической энергией, га-
зом и паром; кондиционирование воздуха 
— 6
Торговля оптовая и розничная; ремонт ав-
тотранспортных средств и мотоциклов — 
3,2
Транспортировка и хранение — 7,3
Деятельность по операциям с недвижи-
мым имуществом — 4
Деятельность в области информации  
и связи — 2,7
Образование — 1,6
Деятельность в области здравоохранения 
и социальных услуг — 1,4
Деятельность в области культуры, спорта, 
организации досуга — 2,4
Предоставление прочих видов услуг — 4,8

диНамиКа деНежНых 
дОхОдОВ В РасчеТе На 
душу НаселеНия, Тыс. Руб.

 2016 2017 2018, 
оценка

25,425,2 25,5

сТРуКТуРа ВРП, %

Сельское хозяйство, охота и лесное хо-
зяйство — 9,2
Обрабатывающие производства — 37,3
Производство и распределение электро-
энергии, газа и воды — 2,6
Строительство — 4,3
Оптовая и розничная торговля; ремонт 
автотранспортных средств, бытовых из-
делий — 11,7
Транспорт и связь — 8,3
Операции с недвижимым имуществом, 
аренда и предоставление услуг — 9,9
Государственное управление и обеспе-
чение военной безопасности — 5,4
Образование — 3,9
Здравоохранение и предоставление со-
циальных услуг — 4,4
Предоставление прочих услуг — 3

6,7
зарегистрированная                

уРОВеНь 
беЗРабОТицы, %

2016

2017

2018,  
(январь-
ноябрь)

общая, по методологии 
Международной  
организации труда

1,2

1,2

1,1

7,2

7,2

диНамиКа иЗмеНеНий 
ПОЗиции РегиОНа 
В НациО НальНОм 
РейТиНге сОсТОяНия 
иНВесТициОННОгО  
КлимаТа

 2016 2017 2018

64
66

71

 2016       2017 2018,  
январь-сентябрь

72,8 72 71,5

К а К и е  З а д а ч и  П Р а В и Т е л ь с Т В О 
Р е г и О Н а  П л а Н и Р у е Т  Р е ш и Т ь  
В  2 0 1 9  г О д у

Ближайшие шесть лет для нас, безусловно, пройдут 
под знаком «майского указа» президента Владимира 
Путина. Наша цель — по максимуму войти во все 
нацпроекты. В 2019 году Омская область получит 
5,7 млрд руб. субсидий на финансирование мероприя-
тий в сфере здравоохранения, демографии, дорожного 
строительства, образования, культуры и экологии. Та-
ким образом, мы уверенно войдем в шестилетний цикл 
работы над теми целевыми показателями, которые 
заданы главой государства.

Кроме того, в следующем году в рамках феде-
ральной программы мы, наконец-то, приступаем к 
строительству новых школ, пока двух — в Омске и 
Исилькуле. Еще четыре школы запланированы на 
2020 год. Но подготовительной работы много, и она 
уже идет. Наша задача также завершить строитель-
ство омских долгостроев: поликлиники на Левобере-
жье на тысячу посещений в день, здания «Эрмитаж-
Сибирь».

Нами уже начата работа по подготовке главного 
для Омской области события 2019 года — XVI Форума 
межрегионального сотрудничества России и Казах-
стана. 15 лет назад первый форум также проходил в 
Омске. Для нас решение президента — серьезный 
аванс доверия, поэтому Омская область будет старать-
ся провести форум на должном уровне.

В бюджете на каждый год заложены средства на планомерный ремонт зданий

дОля ПРибыльНых сРед
Них и КРуПНых ПРедПРи
яТий, В % ОТ ОбщегО числа 
ОРгаНиЗаций


